



Revue de presse

Du 23 au 29 février 2024

Table des matières

Partie 1 – AFE et accessibilité aux études.....	2
Partie 2 – Gestion des universités et de l'éducation.....	4
Partie 3 – Inclusion, féminisme, questions autochtones et VACS.....	4
Partie 4 – Logements	8
Partie 5 – Transport en commun et mobilité durable.....	9
Partie 6 – Environnement	11
Partie 7 – Politiques sociales	17
Partie 8 – Contexte politique (général)	20

AVERTISSEMENT¹

Les articles dont le titre est souligné en **rouge** contiennent des sujets délicats (VACS, détresse psychologique, etc.) pour certaines personnes. Les articles soulignés en **bleu** comprennent des engagements politiques des gouvernements.

¹ Cette revue de presse se fait en accord avec le cahier de positions de la FEUS. Par conséquent, en accord avec les positions adoptées, elle ne fait nullement « la promotion d'un parti politique spécifique » et bien que la FEUS se positionne pour l'autodétermination des peuples, elle reste « neutre sur la question de l'indépendance québécoise. »

Partie 1 – Aide financière aux études (AFE) et accessibilité aux études

Le recteur de l'Université de Montréal appréhende la perte de «cerveaux»

Aux prises avec un « sous-financement » chronique qui affecte notamment le milieu de la recherche, l'Université de Montréal (UdeM) dit craindre de « perdre des cerveaux », et surtout d'avoir de plus en plus de difficulté à recruter des chercheurs « de grand calibre ». Le Devoir s'est entretenu pendant une heure mercredi avec le recteur de l'UdeM, Daniel Jutras, dans le contexte d'une campagne philanthropique lancée récemment par l'Université dans l'espoir de recueillir 1 milliard de dollars. Déjà, en date de mercredi, 600 millions avaient été récoltés.

<https://www.ledevoir.com/societe/education/807721/recteur-universite-montreal-apprehende-perte-cerveaux>

Droits de scolarité des étudiants étrangers McGill et Concordia poursuivent Québec

(Québec) La bataille politique se déplace sur le terrain juridique : les universités McGill et Concordia contestent devant la Cour supérieure du Québec la nouvelle politique du gouvernement Legault relative aux droits de scolarité imposés aux étudiants provenant des autres provinces canadiennes et de l'étranger.

<https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-02-23/droits-de-scolarite-des-etudiants-etrangers/mcgill-et-concordia-poursuivent-quebec.php>

Les collèges et universités obtiendront une aide de l'Ontario

La ministre ontarienne des Collèges et Universités, Jill Dunlop, doit confirmer lundi une subvention additionnelle de 1,2 milliard de dollars sur trois ans pour venir en aide aux institutions postsecondaires de la province. [...] Selon des institutions postsecondaires, le plafond imposé par Ottawa quant aux étudiants étrangers a aggravé la crise financière à laquelle ils faisaient déjà face, entre autres à cause du gel des droits de scolarité pour les étudiants ontariens en place depuis 2019.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052191/ontario-universites-colleges-subvention-jill-dunlop>

Une poignée de collèges accueillent près du tiers de tous les étudiants étrangers

Depuis trois ans, près d'un permis d'études sur trois au Canada a été délivré à seulement 10 collèges ontariens, révèlent des données obtenues par CBC News. L'analyse met en évidence quels établissements sont les plus susceptibles de subir les conséquences du plafond imposé par Ottawa sur le nombre d'étudiants étrangers.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052369/etudiant-etranger-canada-trudeau>

Miller menace de fermer des «écoles douteuses» si les provinces ne bougent pas

Le ministre fédéral de l'Immigration assure qu'Ottawa est prêt à intervenir et à fermer les écoles douteuses qui abusent du programme pour étudiants étrangers si les provinces ne prennent pas leurs responsabilités.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/808003/politique-federale-miller-menace-fermer-ecoles-douteuses-si-provinces-ne-bougent-pas>

« Faire mon doctorat ici, c'était un piège »

Des bourses d'études fédérales ont perdu 50 % de leur valeur en 20 ans, ce qui fait fuir la future génération de chercheurs, selon un récent rapport d'un comité de la Chambre des communes.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052952/doctorat-bourses-chercheur-financement-canada>

Partie 2 – Gestion des universités et de l'éducation

IA: un robot conversationnel suscite la controverse à la TÉLUQ

L'établissement a recours à l'intelligence artificielle pour répondre aux questions des étudiants dans le cadre d'un projet-pilote «inédit»

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/26/ia--un-robot-conversationnel-suscite-la-controverse-a-la-teluq>

Intimidation : à bout, des parents poursuivent le CSSRS

Commotion cérébrale passée sous silence, bousculade dans les casiers, intimidation verbale : le parcours au primaire d'un élève de Sherbrooke n'aurait pas été un long fleuve tranquille. Ses parents poursuivent d'ailleurs le Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke (CSSRS) pour la somme de 125 000 \$ afin d'obtenir des réparations pour ce qu'ils considèrent comme une grave inaction de sa part.

<https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/26/intimidation-a-bout-des-parents-poursuivent-le-cssrs-PLRQPJY2MBC6TCIB2LKRK2Z7I4/>

Les parents qui poursuivent le CSSRS se sont sentis «écrasés et diminués»

«On s'est toujours sentis comme si on était de mauvais parents face à l'école», mentionnent les parents de Jacob [nom fictif], qui a subi de l'intimidation durant la seconde moitié de son parcours au primaire. En poursuivant le Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke, ils espèrent que personne n'aura à revivre ce que leur famille a dû surmonter.

<https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/26/les-parents-qui-poursuivent-le-cssrs-se-sont-sentis-ecrases-et-diminuees-VUYLMLDYZVHC5IKJQYCT3RSHIQ/>

Direction des centres de services scolaires Grand jeu de chaises musicales

Depuis trois ans, la moitié des directeurs généraux ou directeurs généraux adjoints des centres de services scolaires ou des commissions scolaires ont été remplacés. Un sauve-qui-peut semblable à ce que l'on voit du côté des maires ? Leur association assure qu'il s'agit essentiellement de départs à la retraite, mais que les bons candidats pour les remplacer à cet emploi très intense se font rares.

<https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-02-28/direction-des-centres-de-services-scolaires/grand-jeu-de-chaises-musicales.php>

Les devoirs : inutiles ou indispensables ?

Jusqu'à tout récemment, les petits Polonais ployaient sous la quantité de devoirs. Désormais, ils n'en auront plus du tout, tel que l'a décrété le tout nouveau gouvernement qui en avait fait une promesse électorale. Plusieurs voix s'élèvent contre cette petite révolution, arguant qu'elle n'a pas été précédée d'une réflexion de fond. Utiles ou pas, les devoirs, au fait ?

<https://www.lapresse.ca/actualites/education/2024-02-29/les-devoirs-inutiles-ou-indispensables.php>

Après la grève, du tutorat durant la relâche

La relâche scolaire débutera lundi pour la majorité des élèves au Québec. À Montréal et à Laval, plus d'une centaine d'écoles demeureront exceptionnellement ouvertes afin d'offrir du tutorat à des milliers de jeunes ayant besoin d'aide pour rattraper le retard occasionné par la grève des enseignants. Des organismes communautaires poussent aussi à la roue en organisant des camps de jour pédagogiques. Au privé, certaines entreprises de tutorat notent une augmentation de la demande.

<https://www.ledevoir.com/societe/education/808121/education-apres-greve-tutorat-durant-relache>

Partie 3 – Inclusion, féminisme, questions autochtones et VACS

Briser les silos pour mieux protéger les femmes victimes de violence

Pour créer à la fois un filet de sécurité et un bouclier de protection solide, le Regroupement des maisons d'hébergement pour femmes victimes de violence conjugale a décidé de mettre fin à la culture du cloisonnement. Il a entamé une grande tournée au Québec : dans chaque région, il réunit dans une même salle tous ceux qui interviennent auprès des victimes de contrôle coercitif, dont des procureurs de la Couronne, des policiers et divers intervenants, pour leur donner l'occasion de jeter les bases de précieuses collaborations sur le terrain. Mardi dernier, Le Devoir a eu accès en exclusivité au séminaire régional de l'Outaouais.

<https://www.ledevoir.com/societe/justice/807851/justice-briser-silos-mieux-protoger-femmes-victimes-violence>

Le harcèlement en ligne utilisé pour freiner les progrès des femmes, dit le Canada

Les pays autoritaires exploitent les médias sociaux pour freiner les progrès des femmes dans le monde entier, a déclaré une envoyée spéciale canadienne au moment où Ottawa actualise sa politique intergouvernementale en matière d'égalité des genres.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052136/securite-internet-sexisme-femmes-canada>

De plus en plus de jeunes ouvertement homophobes et transphobes à l'école: «C'est épouvantable»

Des professeurs et des organismes LGBTQ+ observent dans la dernière année une montée sans précédent des incidents homophobes et transphobes en milieu scolaire, si bien que certains craignent pour leur sécurité et celle des élèves.

<https://www.24heures.ca/2024/02/26/de-plus-en-plus-dincidents-homophobes-et-transphobes-dans-les-ecoles-cest-surprenant-et-epouvantable>

Nouvelle-Écosse Une cheffe autochtone accuse des radiologistes d'avoir fait des examens à l'insu des patients

(Halifax) Une cheffe mi'kmaq de la Nouvelle-Écosse a intenté une poursuite contre deux radiologistes d'Halifax, qui auraient effectué des examens médicaux sur elle et sur d'autres membres de sa communauté de Pictou Landing, sans leur consentement.

<https://www.lapresse.ca/actualites/national/2024-02-26/nouvelle-ecosse/une-cheffe-autochtone-accuse-des-radiologistes-d-avoir-fait-des-examens-a-l-insu-des-patients.php>

Des organismes s'inquiètent d'une montée de violence contre les jeunes LGBTQ+

Alors que se tient ce mercredi la Journée des chandails roses visant à sensibiliser contre l'intimidation dans les écoles, des organismes s'inquiètent d'une montée de la violence contre les jeunes de la communauté LGBTQ+.

<https://www.ledevoir.com/societe/808037/organismes-inquietent-montee-violence-contre-jeunes-lgbtq>

Mois de l'histoire des Noirs Où en est la diversité sur nos écrans ?

De Doualé à Lakay Nou, la diversité culturelle est de plus en plus présente sur nos écrans. Mais quel genre de représentations en fait-on ? Faut-il y voir un effet de mode ? Et surtout, en fait-on assez ?

<https://www.lapresse.ca/actualites/2024-02-29/mois-de-l-histoire-des-noirs/ou-en-est-la-diversite-sur-nos-ecrans.php>

Partie 4 – Logements

Logement abordable : 134 portes en péril à Sherbrooke

Les coffres sont pratiquement vides à la Ville de Sherbrooke pour financer les projets de logements abordables sur le territoire, au point de mettre en péril un projet de 134 unités dont le sort sera connu vendredi lors d'une séance extraordinaire à l'hôtel de ville.

<https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/22/logement-abordable-134-portes-en-peril-a-sherbrooke-Y54PF5NU5NBVJJGGONLQI5OIH/>

Crise du logement: les reprises d'appartement par des propriétaires ont augmenté de 150% en cinq ans

Le nombre de propriétaires qui se tournent vers le tribunal pour reprendre un logement a explosé de plus de 150% en seulement cinq ans. Or, ce n'est que la pointe de l'iceberg.

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/26/crise-du-logement--les-reprises-dappartement-par-des-proprietaires-ont-augmente-de-150-en-cinq-ans>

Crise du logement Faux logis à bon prix

Galvanisés par la crise du logement et l'incertitude économique, des fraudeurs conjuguent ces derniers mois deux types d'arnaques, l'une au logement et l'autre à l'emploi, pour soutirer des centaines de dollars à des Québécois à la recherche d'un toit. Visite guidée d'un stratagème remis à neuf, où des victimes en font d'autres, bien malgré elles.

<https://www.lapresse.ca/actualites/2024-02-27/crise-du-logement/faux-logis-a-bon-prix.php>

Quand les fraudeurs volent les locataires en toute impunité

Des fraudeurs s'en prennent régulièrement à des locataires à la recherche d'un logement abordable au Québec en leur soutirant des sommes importantes ou encore en volant leur identité. Plongeon au coeur des stratagèmes utilisés par certains de ces fraudeurs, qui agissent souvent en toute impunité, les corps policiers ne leur accordant que peu d'attention, de l'avis d'experts.

<https://www.ledevoir.com/societe/808030/quand-fraudeurs-volent-locataires-toute-impunite>

Partie 5 – Transport en commun et mobilité durable

VIA Rail réclame des milliards pour assurer la survie de son réseau

La société d'État VIA Rail réclame des milliards de dollars à Ottawa afin de remplacer des voitures de train en fin de vie qui effectuent des trajets à l'échelle du pays, sauf à l'intérieur du corridor Québec-Windsor, dont la pérennité est protégée. Car si rien n'est fait, la qualité du service offert d'Halifax jusqu'à Vancouver pourrait rapidement se dégrader, prévient l'organisme.

<https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/807719/via-rail-reclame-milliards-dollars-assurer-survie-reseau>

Québec lance sa grande consultation publique sur la mobilité... sur le web

Sans tambour ni trompette, le ministère des Transports a mis en ligne un questionnaire pour recueillir l'opinion du grand public à propos de la mobilité dans la grande région de Québec. Il s'agit de la grande consultation promise par François Legault au lendemain de sa défaite dans Jean-Talon.

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/27/quebec-lance-sa-grande-consultation-publique-sur-la-mobilite-sur-le-web>

Étude sur le transport collectif au Canada Environ 1700 autobus dorment dans des garages

Environ 1700 autobus prennent actuellement la poussière dans des garages des sociétés de transport au Canada, les transporteurs n'ayant pas l'argent pour les faire rouler, s'inquiète un nouveau rapport commandé par deux organisations écologistes. S'ils étaient mis en service, ces véhicules pourraient faire bondir l'offre de service.

<https://www.lapresse.ca/actualites/2024-02-27/etude-sur-le-transport-collectif-au-canada/environ-1700-autobus-dorment-dans-des-garages.php>

Plan d'électrification des autobus : le maire Marchand demande de revoir la décision

Le maire de Québec, Bruno Marchand, demande au gouvernement de prendre « un pas de côté » avant de se lancer dans son projet d'électrification des flottes d'autobus urbains qui pourraient coûter plus de 13 milliards de dollars dans les dix prochaines années. Il plaide pour un prolongement des délais et pour une redistribution de certains investissements dans l'amélioration des services de transport collectif.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052394/quebec-bus-electrique-rtc-gouvernement>

Transport à la demande : un modèle qui fonctionne... à Belœil

L'instauration du transport à la demande dans le secteur de La Baie attise les critiques depuis son implantation l'automne dernier. Le modèle a néanmoins fait ses preuves dans plusieurs municipalités de la province. Un projet pilote vient d'ailleurs tout juste de devenir permanent à Belœil.

<https://www.latribune.ca/actualites/le-fil-des-coops/2024/02/27/transport-a-la-demande-un-modele-qui-fonctionne-a-beloeil-ZHX22W3QH5A5XMOBCZTZ6HRX7U/>

Consultation tramway et 3e lien : un « déni de la science », selon une experte

En fait, il ne s'agit pas d'un véritable exercice de consultation dans les règles de l'art, il s'agit simplement d'un sondage, estime Fanny Tremblay-Racicot, professeure en administration municipale et régionale à l'École nationale d'administration publique (ÉNAP). [...] « Je pense que c'est vraiment un déni de la science de penser que l'augmentation de la capacité routière va résoudre les problèmes de congestion; on sait que ça ne le fera pas. Donc, ce n'est pas vraiment une consultation en bonne et due forme. »

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052489/3e-lien-transport-structurant-sondage>

Des maires veulent que le transport collectif devienne une « priorité nationale »

Alors que le budget du gouvernement caquiste sera présenté dans deux semaines, 50 maires et mairesses unissent leur voix pour faire pression sur Québec afin que le transport collectif devienne une « priorité nationale ».

<https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/808094/maires-veulent-transport-collectif-devienne-priorite-nationale>

Des usagers du REM coincés sur le pont Champlain pendant deux heures

Après le redoux du début de semaine, la météo s'est gâtée au Québec, la pluie et les vents violents causant des dizaines de milliers de pannes électriques. Celles-ci ont aussi paralysé le Réseau express métropolitain (REM) et, mercredi soir, des usagers se sont retrouvés coincés dans le train immobilisé sur le pont Samuel-De Champlain pendant deux heures.

<https://www.ledevoir.com/societe/transports-urbanisme/808133/usagers-rem-coince-pont-champlain-depuis-heures>

Partie 6 – Environnement

Benoit Charette affirme que la «biodiversité d'intérêt» est préservée avec Northvolt

Le ministre de l'Environnement Benoit Charette affirme que « les lieux de biodiversité d'intérêt » seront préservés dans le cadre des travaux de destruction des milieux naturels en cours sur le site de la future usine Northvolt. Les avis scientifiques formulés par les experts de son ministère permettent toutefois de constater que les travaux détruisent des milieux naturels de « haute valeur écologique ».

<https://www.ledevoir.com/environnement/807724/benoit-charette-affirme-biodiversite-interet-est-preservee-northvolt>

Impossible de connaître les détails du projet de «giga-usine» de Northvolt

Même si le gouvernement analyse présentement la demande d'autorisation de construction de la « giga-usine » de Northvolt, il est impossible d'obtenir les détails de ce projet financé par les contribuables québécois. Malgré une demande d'accès à l'information, Le Devoir a seulement pu obtenir un document lourdement caviardé qui masque les détails du projet, ses risques environnementaux et ses répercussions sur les espèces menacées et les milieux naturels.

<https://www.ledevoir.com/environnement/807718/impossible-connaître-détails-giga-usine-northvolt>

13 G\$ pour électrifier le transport collectif : Québec fait fausse route selon une experte

L'électrification des autobus urbains souhaitée par le gouvernement du Québec coûtera très cher. En additionnant les montants prévus par les principales sociétés de transport collectif de la province, la facture s'élève à environ 13 milliards de dollars dans les prochains dix ans. Des investissements importants qui ne permettront pas de maximiser les impacts sur l'environnement et l'amélioration du service, selon une experte.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2051399/autobus-electrique-investissement-transport-collectif>

Projet d'usine de Northvolt en Montérégie La présidente de l'Association des biologistes du Québec est préoccupée

(Québec) L'Association des biologistes (ABQ) ne peut assurer que des analyses scientifiques controversées produites concernant le site du méga-projet de l'usine de batteries Northvolt, en Montérégie, ont été faites dans les règles de l'art.

<https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-22/projet-d-usine-de-northvolt-en-monteregie/la-presidente-de-l-association-des-biologistes-du-quebec-est-preoccupee.php>

Gaz naturel : l'Ontario va invalider la décision d'un organisme réglementaire

Le ministre de l'Énergie a donné suite jeudi à une décision annoncée à l'automne et présenté un projet de loi qui annule une décision au sujet du branchement des nouvelles maisons au réseau de gaz naturel. Il s'agit d'un recul aux yeux des partis d'opposition et de groupes qui veulent que l'Ontario délaisse les énergies fossiles au profit d'options plus « vertes ».

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2051539/gaz-enbridge-branchement-commision-energie>

Les entreprises privées de la région prélèvent des milliards de litres d'eau par année

Des milliards de litres d'eau : c'est ce qu'ont consommé, en 2022, des entreprises établies à Windsor, Sherbrooke et Magog. Domtar, Nouryon et Kruger ont utilisé près de 49 milliards de litres, atteignant ainsi la plus forte consommation au sein des entreprises privées.

<https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/estrie-et-regions/2024/02/26/les-entreprises-privées-de-la-region-prelevent-des-milliards-de-litres-deau-par-annee-AC4AZ2UW7NF55GU6GSXIBJCXGQ/>

Le catastrophisme comme outil de déni climatique à grande échelle

Le discours selon lequel cela ne sert à rien de lutter contre les changements climatiques est de plus en plus répandu sur les réseaux sociaux. Est-ce une nouvelle tactique pour décourager l'action des autorités et des citoyens? Un nouveau rapport suggère que oui.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2051676/defaitisme-catastrophisme-deni-climat-dereglement>

Course municipale à la décarbonation

Devant l'urgence climatique, les villes de la province se regroupent dans une course pour réduire leur empreinte carbone. Elles seront accompagnées dans un Parcours de décarbonation municipale tout juste lancé par l'Union des municipalités du Québec (UMQ). Le premier défi consiste à s'attaquer à la pollution émise par les bâtiments et les véhicules.

<https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-26/planete-bleue-idees-vertes/course-municipale-a-la-decarbonation.php>

Le cadre réglementaire québécois est « contraignant » dans la course aux batteries

Le cadre réglementaire québécois représente une « contrainte » de premier plan pour les investisseurs dans la « course contre la montre » de la filière batterie, estime le président d'Investissement Québec (IQ) International, Hubert Bolduc.

<https://www.ledevoir.com/politique/807859/cadre-reglementaire-quebecois-est-contrainant-course-batteries>

Reboisement Le couvert forestier, climatiseur gratuit de l'est des États-Unis

Aux États-Unis, les populations habitant l'est du pays bénéficient d'un service de climatisation gratuit, qui permet de réduire les températures de 2 à 5 degrés Celsius pendant l'été. Une technologie révolutionnaire ? Plutôt des arbres, répondent des chercheurs dans une étude publiée dans la revue Earth's Future¹.

<https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-26/reboisement/le-couvert-forestier-climatiseur-gratuit-de-l-est-des-etats-unis.php>

Les citoyens de la région favorables à un BAPE pour l'usine de Northvolt

Un sondage commandé par Northvolt montre que les citoyens de la région où sera construite la méga-usine estiment qu'il s'agit d'un « bon projet », mais que le complexe industriel soulève des enjeux environnementaux qui mériteraient de subir le test d'une évaluation comprenant un examen du Bureau d'audiences publiques sur l'environnement (BAPE). Le gouvernement Legault a rejeté cette idée à plusieurs reprises.

<https://www.ledevoir.com/environnement/807936/sondage-favorable-bape-northvolt-monteregie>

Salaires et bonis en hausse pour les grands patrons d'Hydro-Québec

Pas moins de huit personnes ont occupé les cinq postes les plus élevés de la société d'État l'an dernier

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/28/salaires-et-bonis-en-hausse-pour-les-grands-patrons-dhydro>

Et si demain... on renonçait à la pêche ?

L'océan, l'un des deux poumons de notre planète avec les forêts, héberge des centaines de milliers d'espèces. Nos écosystèmes sont toutefois bouleversés par les activités humaines. Que se passerait-il si, demain, nous arrêtons de prélever les poissons de nos fleuves, lacs et mers ?

<https://www.lapresse.ca/actualites/environnement/2024-02-27/et-si-demain-on-renoncait-a-la-peche.php>

Gaz naturel renouvelable : le Québec a-t-il surestimé ses sources de biomasse?

Toute la filière du GNR devrait faire l'objet d'une évaluation environnementale stratégique, selon un rapport de l'Institut des sciences de l'environnement de l'UQAM. [...] « Énergir veut du volume, du volume, du volume. Mais nos forêts, nos champs et nos villes ne peuvent pas soutenir cette demande. Il n'y a pas assez de biomasse, ce

n'est pas réaliste. » Une citation de Éric Pineault, président du comité scientifique de l'Institut des sciences de l'environnement

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052327/rapport-gaz-naturel-renouvelable-energie-estimations-biomasse>

Fitzgibbon s'en prend à nouveau à la couverture médiatique de Northvolt

Devant un parterre de gens d'affaires à qui il s'adressait, à Québec, M. Fitzgibbon est revenu à la charge pour une deuxième fois en huit jours. « Ça m'est arrivé de dénoncer une certaine forme de journalistes, de journalistes militants, a-t-il déclaré. Les gens qui veulent inventer des histoires devraient écrire des romans. Les militants devraient publier des essais. »

<https://www.ledevoir.com/politique/quebec/808012/politique-fitzgibbon-prend-nouveau-couverture-mediatique-northvolt>

L'industrie fossile du Canada prévoit une hausse des investissements

Quelques semaines après la fin d'une conférence climatique mondiale (COP28) qui s'est conclue sur une entente en vue d'une « transition » hors des énergies fossiles, l'industrie pétrolière canadienne prévoit une nouvelle hausse des investissements dans la production, hausse qui est stimulée par la fin de la construction de nouvelles infrastructures destinées à faciliter l'exportation de sa production.

<https://www.ledevoir.com/environnement/807997/petrole-gaz-previsions-investissements-canada-hausse-2024>

La nouvelle dirigeante d'Investissement Québec n'a pas froid aux yeux

En poste comme présidente-directrice générale d'Investissement Québec depuis à peine un mois, Bicha Ngo se sent d'attaque pour relever les défis de l'institution, notamment celui du développement de la filière batterie. Rencontre avec une personne « d'équipe », qui ne se formalise pas d'être la première femme à diriger le bras financier du gouvernement.

<https://www.ledevoir.com/economie/808019/societe-etat-nouvelle-dirigeante-investissement-quebec-pas-froid-yeux>

Les énergies s'activent au pays pour le nucléaire

Alors que l'énergie nucléaire renaît de ses cendres et que les mises en chantier de nouvelles centrales se multiplient à l'étranger, le ministre québécois de l'Énergie affirmait mardi, devant des gens d'affaires, que le débat au sujet du nucléaire n'était pas clos. C'est dans ce contexte favorable à l'industrie qu'AtkinsRéalis — anciennement SNC-Lavalin — lancera mercredi une campagne pour faire la promotion de l'atome. Entrevue avec son p.-d.g., Ian Edwards.

<https://www.ledevoir.com/economie/808031/energies-activent-pays-nucleaire>

Northvolt : gestion de crise interne au ministère de l'Environnement

Un fonctionnaire dénonce « une commande politique ». La sous-ministre réunit les employés dans la « tempête ». Le syndicat intervient.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052601/northvolt-ministere-environnement-gestion-crise-interne>

Les maisons québécoises gaspillent toujours trop d'énergie

Alors qu'Hydro-Québec rêve de doubler sa production d'ici 2050 pour faire face aux demandes énergétiques de la transition, une partie de la solution se trouve dans nos maisons et nos logements. Les résidences du Québec consomment le tiers de l'électricité de la province et plus de la moitié de cette énergie est destinée au chauffage et à la climatisation. Le chauffage de l'eau s'ajoute à cela et représente 20 % de la consommation résidentielle. Dans une étude produite pour le compte de l'Association des professionnels de la construction et de l'habitation du Québec (APCHQ), la firme Dunky estime que près de 15 TWh pourraient être épargnés par de simples travaux dans les résidences du Québec. C'est l'équivalent de la production de deux fois le complexe de la Romaine.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052595/efficacite-energetique-transition-quebec-batiment>

Les fonds de pension du Canada à la traîne de la transition énergétique

Par rapport à bon nombre de leurs homologues internationaux, les plus grandes caisses de retraite du Canada tardent à se défaire de leur dépendance dans les combustibles fossiles, selon un nouveau rapport. Ce dernier note aussi que l'industrie pétrolière et gazière est encore très présente au sein des conseils d'administration de ces fonds.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052537/fonds-pension-canada-traîne-transition-energetique-cdpq>

L'ex-premier ministre Jean Chrétien part en croisade pour le nucléaire: «Je suis bien placé pour le savoir»

L'ex-premier ministre libéral Jean Chrétien, 90 ans, part en croisade pour vanter les mérites du nucléaire aux côtés de la firme de génie québécoise AtkinsRéalisis (anciennement SNC-Lavalin) en devenant coprésident d'une vaste campagne nationale.

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/29/lex-premier-ministre-jean-chretien-part-en-croisade-pour-le-nucleaire>

Une majorité de Québécois rejettent l'approche caquiste dans le dossier Northvolt

Une majorité de Québécois désapprouvent la décision du gouvernement Legault de changer la réglementation environnementale avant l'annonce du projet Northvolt, ce qui a permis à la future « giga usine » d'échapper à l'évaluation normalement imposée aux grands complexes industriels comme celui qui sera construit en Montérégie. Le gouvernement a néanmoins rejeté de nouveau mercredi l'idée d'imposer un tel examen.

<https://www.ledevoir.com/environnement/808073/majorite-quebecois-rejettent-approche-caquiste-dossier-northvolt>

L'Alberta impose des restrictions aux projets d'énergie renouvelable

À la veille de la levée du moratoire sur les nouveaux projets d'énergie renouvelable, le gouvernement albertain a dévoilé une série de restrictions pour ces projets en les interdisant notamment sur certaines terres. Les énergies renouvelables ont une place dans notre bouquet énergétique, mais elles sont intermittentes et peu fiables. Ce n'est pas une solution miracle pour les besoins en électricité de l'Alberta ni pour l'abordabilité de l'électricité, a affirmé la première ministre de l'Alberta, Danielle Smith.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052951/solaire-eolien-restrictions-agriculture-croissance>

Le volume de déchets dans le monde ne cesse de croître, alerte l'ONU

Deux tiers de déchets en plus d'ici à 2050: le volume de déchets dans le monde, à 2,3 milliards de tonnes en 2023, devrait continuer à croître de manière exponentielle, faute d'action, avec un impact massif pour la santé et les économies, alerte mercredi l'ONU.

<https://www.ledevoir.com/environnement/808054/volume-dechets-monde-ne-cesse-croitre-alerte-onu>

Des particules de microplastique se rendent jusqu'au placenta, confirme une étude

Des chercheurs américains ont constaté, à l'analyse d'une soixantaine d'échantillons de placenta, que chacun avait été contaminé par des microplastiques, rapporte une étude publiée récemment par le journal Toxicological Sciences.

<https://www.lapresse.ca/actualites/sciences/2024-02-29/des-particules-de-microplastique-se-rendent-jusqu-au-placenta-confirme-une-etude.php>

Partie 7 – Politiques sociales

Les syndiqués du Front commun ont dit oui à 74,8 %

(Montréal) C'est finalement à 74,8 % que les syndiqués du front commun du secteur public ont adopté l'entente de principe qui avait été conclue avec Québec quant au renouvellement des conventions collectives.

<https://www.lapresse.ca/actualites/2024-02-23/entente-de-principe-avec-quebec/les-syndiques-du-front-commun-ont-dit-oui-a-74-8.php>

Prévention de la maladie Un « Plan santé 2.0 » réclamé

(Québec) Tandis que le réseau arrive à un « tournant » avec la création de Santé Québec, le ministre Christian Dubé doit en profiter pour se doter d'un « Plan santé 2.0 » axé sur la réduction de la maladie, estime l'Association pour la santé publique du Québec (AS PQ).

<https://www.lapresse.ca/actualites/sante/2024-02-26/prevention-de-la-maladie/un-plan-sante-2-0-reclame.php>

Plus de 340 000 quarts de travail aux agences privées depuis neuf mois

Les agences privées ont obtenu plus de 340 000 quarts de travail dans les établissements de santé des régions de Montréal et de Québec entre avril et décembre 2023, un rythme effréné qui remet en doute l'objectif du gouvernement de les bannir d'ici octobre prochain.

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/26/plus-de-340-000-quarts-de-travail-aux-agences-privees-depuis-neuf-mois>

Un syndicat de fonctionnaires demande un conciliateur dans ses négociations avec Québec

Le Syndicat de professionnelles et professionnels du gouvernement du Québec (SPGQ), qui représente 24 000 travailleurs de la fonction publique, demande l'intervention d'un conciliateur dans les négociations entourant le renouvellement de la convention collective de ses membres.

<https://www.ledevoir.com/societe/807871/syndicat-fonctionnaires-demande-conciliateur-negociations-quebec>

13 000 patients vulnérables, un chiffre qui «ne veut rien dire»

Le ministre de la Santé du Québec, Christian Dubé, clame qu'il veut forcer les médecins de famille à prendre en charge 13 000 patients vulnérables. Or, ce chiffre ne signifie pas grand-chose, selon trois chefs de département régional de médecine générale (DRMG) interviewés par Le Devoir. Ces médecins, chargés de coordonner les services

médicaux dans leur région, réclament un grand ménage dans les guichets d'accès à un médecin de famille (GAMF) pour avoir un portrait réel des besoins.

<https://www.ledevoir.com/societe/sante/807897/13-000-patients-vulnerables-chiffre-ne-veut-rien-dire>

L'Alberta ne veut pas faire partie du programme fédéral d'assurance médicaments

Le gouvernement de l'Alberta n'a pas l'intention de participer au programme d'assurance médicaments universel qui est attendu dans la foulée d'un accord fédéral entre le Nouveau Parti démocratique (NPD) et le Parti libéral du Canada (PLC). La province dit vouloir opter pour une compensation financière.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052354/sante-plc-ncp-diabete-couverture>

Permis de travail fermés Le rapporteur spécial de l'ONU revient à la charge

Le gouvernement canadien doit mettre fin à son programme d'immigration qui impose des permis de travail fermés aux travailleurs étrangers temporaires, selon Tomoya Obokata, rapporteur spécial des Nations unies et expert des droits de la personne.

<https://www.lapresse.ca/actualites/2024-02-27/permis-de-travail-fermes/le-rapporteur-special-de-l-onu-revient-a-la-charge.php>

Médecins au public et au privé Vers un frein au va-et-vient

(Québec) Québec a l'intention de freiner l'essor de la médecine à deux vitesses. Il envisage de resserrer les règles permettant aux médecins de faire le va-et-vient entre le régime public et le privé, où des patients sont prêts à payer des milliers de dollars pour se faire opérer et éviter les listes d'attente.

<https://www.lapresse.ca/actualites/sante/2024-02-28/medecins-au-public-et-au-prive/vers-un-frein-au-va-et-vient.php>

Programme national d'assurance médicaments Québec attend Ottawa de pied ferme

(Ottawa) Le ministre de la Santé du Québec, Christian Dubé, lance un avertissement sans équivoque au gouvernement Trudeau : il est hors de question que Québec laisse le champ libre à Ottawa pour créer un régime d'assurance médicaments sur son territoire.

<https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-28/programme-national-d-assurance-medicaments/quebec-attend-ottawa-de-pied-ferme.php>

Le recours aux agences privées dénoncé dans le secteur ambulancier

Alors que le gouvernement Legault veut se sevrer, d'ici 2026, de sa dépendance aux agences privées de placement en santé, l'approche ne semble pas être la même du côté

des ambulanciers paramédicaux, comme en fait foi le dernier appel d'offres d'Urgences-santé.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2052960/recours-agences-privées-ambulanciers-paramedics>

De 700 à 800 employés transférés du ministère à l'agence Santé Québec

Entre 700 et 800 employés du ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec ont été rencontrés lundi pour apprendre que leur poste sera transféré à la future agence Santé Québec. Ils recevront bientôt un avis officiel de cession et auront 60 jours pour décider s'ils font le saut ou pas. Pour ceux qui peuvent refuser.

<https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/02/29/de-700-a-800-employes-transferes-du-ministere-a-lagence-sante-quebec-EC3KS4JIXBGWRGZP3B6IO777XA/>

Frein au va-et-vient entre le public et le privé Des médecins face à un choix

L'intention de Québec de freiner le va-et-vient de médecins entre le régime public et le privé divise les chirurgiens en orthopédie, spécialité où l'on compte le plus grand nombre d'adeptes de la navette.

<https://www.lapresse.ca/actualites/sante/2024-02-29/frein-au-va-et-vient-entre-le-public-et-le-privé/des-medecins-face-a-un-choix.php>

Les travailleurs âgés ne régleront pas la pénurie de main-d'œuvre

Oui, bien sûr, le maintien en emploi d'une plus forte proportion de travailleurs de 60 ans et plus aiderait à réduire le problème de rareté de main-d'œuvre au Québec. Mais les éventuels gains à en tirer ne seront pas si importants que ça et iront en diminuant avec le temps. Parce que la population québécoise vieillit, justement.

<https://www.ledevoir.com/economie/808074/analyse-travailleurs-ages-ne-regleront-pas-penurie-main-oeuvre>

Partie 8 – Contexte politique (général)

Démission de France Bélisle: «Il y a une crise au niveau de la démocratie locale», affirme la mairesse de Sherbrooke

La mairesse de Sherbrooke, Évelyne Beaudin, a réagi jeudi après-midi à la démission de la mairesse de Gatineau, France Bélisle, qualifiant la situation en politique municipale comme «une crise de la démocratie locale».

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/22/demission-de-france-belisle-il-y-a-une-crise-au-niveau-de-la-democratie-locale-affirme-la-mairesse-de-sherbrooke>

Politique municipale « Ça devient inhumain, ce qu'on demande à nos élus »

Un élu municipal québécois sur 10 a quitté ses fonctions depuis son élection à l'automne 2021, selon l'Union des municipalités du Québec. Épuisés, surchargés et souvent harcelés, ils sont de plus en plus nombreux à réclamer des changements pour réduire la pression sur leurs épaules.

<https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-23/politique-municipale/ca-devient-inhumain-ce-qu-on-demande-a-nos-elus.php>

Pierre Poilievre marche-t-il dans les pas de Stephen Harper?

Depuis le mois dernier, Pierre Poilievre répète ses quatre priorités comme on chante un refrain. Aux yeux du chef conservateur, toutes les occasions sont bonnes pour marteler ses quatre messages : couper les impôts, bâtir des logements, réparer le budget et stopper le crime. Ils sont lancés à tous les vents, à la période des questions comme en point de presse.

<https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/2051439/pierre-poilievre-stephen-harper-conservateurs-communication>

S'il prend le pouvoir, le PQ reverra la loi sur le logement

(Québec) Le Parti québécois (PQ) promet de réviser la controversée loi sur le logement de la ministre France-Élaine Duranceau, s'il prend le pouvoir en 2026.

<https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-22/s-il-prend-le-pouvoir-le-pq-reverra-la-loi-sur-le-logement.php>

Un organisateur du Convoi de la liberté poursuit le gouvernement du Canada

L'un des principaux organisateurs du soi-disant Convoi de la liberté poursuit le gouvernement du Canada pour avoir utilisé la Loi sur les mesures d'urgence pour geler ses comptes bancaires, arguant que cela a violé ses droits garantis par la Charte des droits et libertés pour protester contre les mesures liées à la COVID-19.

<https://www.ledevoir.com/societe/justice/807806/organisateur-convoi-liberte-poursuit-gouvernement-canada>

Le prochain budget du Québec sera déposé le 12 mars

Le gouvernement du Québec présentera dans moins de deux semaines son budget 2024-2025, élaboré dans un contexte difficile qui devrait mener à un resserrement de la croissance des dépenses, a déclaré jeudi le ministre des Finances, Eric Girard.

<https://www.ledevoir.com/politique/quebec/807700/prochain-budget-quebec-sera-depose-12-mars>

Des fonctionnaires blâmés pour le scandale ArriveCan clament leur innocence

Deux hauts fonctionnaires fédéraux suspendus sans salaire pour leur implication dans l'explosion des coûts de l'application ArriveCAN ont clamé leur innocence et affirmé qu'ils servaient de boucs émissaires, jeudi, devant un comité parlementaire.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/807765/fonctionnaires-blames-scandale-arrivecan-clament-innocence>

En habitation, Québec est un allié d'Éric Duhaime et des propriétaires, dit QS

La ministre France-Élaine Duranceau convient que son projet de loi sur l'habitation « peut polariser », mais assure qu'il servira les besoins de tous. Elle s'est plutôt rangée d'un côté, selon Québec solidaire, celui d'« Éric Duhaime et de la CORPIQ ».

<https://www.ledevoir.com/politique/quebec/807715/habitation-quebec-est-allie-eric-duhaime-corpiq-dit-qs>

Frappes israéliennes sur Rafah, pourparlers pour une trêve à Gaza

Une centaine de Palestiniens ont péri ces dernières 24 heures dans les bombardements israéliens incessants sur la bande de Gaza, y compris à Rafah, a indiqué jeudi le Hamas, pendant qu'un émissaire américain avait des discussions en Israël en vue d'une éventuelle trêve.

<https://www.ledevoir.com/monde/moyen-orient/807697/frappes-israeliennes-rafah-pourparlers-treve-gaza>

Élus municipaux surchargés L'opposition demande une commission parlementaire

Le Parti libéral et Québec solidaire demandent la tenue d'une commission parlementaire « sur la civilité au sein des conseils municipaux », dans la foulée de la démission de la mairesse de Gatineau, France Bélisle, et de la vague de départs d'élus.

<https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-23/elus-municipaux-surcharges/l-opposition-demande-une-commission-parlementaire.php>

Assurance médicaments Entente à Ottawa entre les libéraux et néo-démocrates

(Ottawa) Les libéraux et les néo-démocrates se sont entendus sur un projet d'assurance médicaments, au terme de négociations centrales à la survie de l'accord censé maintenir au pouvoir le gouvernement minoritaire de Justin Trudeau jusqu'en 2025.

<https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-23/assurance-medicaments/entente-a-ottawa-entre-les-liberaux-et-neo-democrates.php>

Poillievre toujours en tête, malgré un léger recul

La formation de Pierre Poillievre obtient 41% d'appui, soit 2% de moins que deux semaines plus tôt. Justin Trudeau et son équipe sont toujours loin derrière avec 24% des intentions de vote, soit le même pourcentage que lors du précédent sondage.

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/25/poillievre-toujours-en-tete-malgre-un-leger-recul>

Un projet de loi contre les méfaits en ligne devrait être déposé lundi

Le gouvernement du Canada devrait déposer lundi un projet de loi contre les méfaits en ligne. Dans le passé, le gouvernement libéral a promis qu'il s'attaquerait à des problèmes sur le web tels que la mise en danger des enfants et le partage non consentiel d'images intimes.

<https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/02/26/un-projet-de-loi-contre-les-mefaits-en-ligne-devrait-etre-depose-lundi-7E6SYS723JFGVMEDOIIUMJZPU64/>

L'assurance médicaments ne met pas en danger les finances publiques, dit Freeland

Le programme d'assurance médicaments ne mettra pas en danger les finances publiques, car le gouvernement fédéral a l'intention de respecter les règles qu'il a édifiées l'automne dernier.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/807887/assurance-medicaments-ne-met-pas-danger-finances-publiques-dit-freeland>

Legault devrait s'inspirer de Charest dans sa relation avec Ottawa, clame le PLQ

Alors que Québec réclame un milliard au fédéral pour éponger les dépenses liées aux demandeurs d'asile, le chef libéral intérimaire, Marc Tanguay, ramène Jean Charest dans le débat public et affirme que François Legault aurait tout intérêt à s'en « inspirer » dans ses relations avec Ottawa.

<https://www.ledevoir.com/politique/quebec/807881/legault-devrait-inspirer-charest-relation-ottawa-clame-plq>

Au tour de la commissaire à l'information de s'intéresser à ArriveCAN

La commissaire à l'information du Canada, Caroline Maynard, a annoncé vendredi soir l'ouverture d'une enquête sur la destruction de documents visés par des demandes d'accès à l'information dans l'affaire ArriveCAN.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/807866/tour-commissaire-information-interesser-arrivecan>

Le Barreau déplore les propos de Legault sur l'indépendance des juges

Au tour du Barreau du Québec de condamner les propos de François Legault pour avoir remis en doute « l'indépendance des juges en raison de leur mode de nomination » qui relève du fédéral.

<https://www.ledevoir.com/societe/justice/807824/barreau-deploire-propos-legault-independance-juges>

Relation Québec-Ottawa Éric Duhaime salue lui aussi Jean Charest

(Québec) Tout comme le libéral Marc Tanguay, le chef du Parti conservateur du Québec, Éric Duhaime, croit que Jean Charest est un exemple à suivre en matière de relations intergouvernementales.

<https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-26/relation-quebec-ottawa/eric-duhaime-salue-lui-aussi-jean-charest.php>

Projet de loi sur les méfaits en ligne « Ne rien faire n'est pas une option », insiste le ministre de la Justice

(Ottawa) Parce que « les profits ne devraient pas primer sur la sécurité », le gouvernement fédéral veut serrer la vis aux plateformes de réseaux sociaux et aux sites pornographiques, en particulier pour protéger les enfants des méfaits en ligne. À peine son projet de loi C-63 déposé, le ministre de la Justice, Arif Virani, voit tout de même déjà se profiler à l'horizon une avalanche de critiques.

<https://www.lapresse.ca/actualites/politique/2024-02-26/projet-de-loi-sur-les-mefaits-en-ligne/ne-rien-faire-n-est-pas-une-option-insiste-le-ministre-de-la-justice.php>

Jagmeet Singh critique les soins de santé québécois

Face aux réticences de l'Alberta et du Bloc québécois concernant le futur programme d'assurance médicaments sur lequel se sont entendus les libéraux et le NPD, le chef néodémocrate, Jagmeet Singh, accuse les deux provinces de négliger les soins de santé de leur population. Il a, par la même occasion, qualifié François Legault de « premier ministre conservateur ».

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/807945/jagmeet-singh-critique-soins-sante-quebécois>

Le PLQ réclame le remboursement des millions de fonds publics pour les Kings

Le gouvernement du Québec devrait réclamer le remboursement des millions de dollars de subventions pour les matchs des Kings de Los Angeles à Québec cette année, le club de hockey ayant accepté de jouer à Salt Lake City sans soutien de la Ville ni de l'État de l'Utah, a déclaré lundi un député libéral.

<https://www.ledevoir.com/politique/quebec/807933/plq-reclame-remboursement-millions-fonds-publics-kings>

Les conservateurs d'accord pour faire avancer le projet de loi anti-briseurs de grève

Les conservateurs ont voté en faveur d'un projet de loi qui interdirait le recours à des « travailleurs de remplacement » lors de grèves ou de lockout dans les lieux de travail sous réglementation fédérale.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/808018/politique-federale-conservateurs-accord-faire-avancer-projet-loi-anti-briseurs-greve>

La pratique «troublante» du passage des contrats d'ArriveCAN visée par une enquête

L'ombudsman de l'approvisionnement du Canada craint que la pratique « troublante » voulant que des fournisseurs du gouvernement sous-traitent le travail à d'autres, révélée dans le scandale de l'application ArriveCAN, soit en fait monnaie courante au sein d'autres ministères.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/808006/pratique-troublante-passer-contrats-arrivecan-sous-loupe>

Sondage Léger: les libéraux de Trudeau désormais derrière les conservateurs au Québec

Un sondage Léger publié mercredi chiffre le taux d'appui des Québécois au Parti conservateur (PCC) à 29 % et celui du Parti libéral (PLC) à 21 %. Le Bloc québécois demeure toutefois en avance et s'inscrit dans la stabilité avec 32 % des intentions de vote.

<https://www.journaldemontreal.com/2024/02/28/sondage-leger--les-liberaux-de-trudeau-desormais-derriere-les-conservateurs-au-quebec>

Le gouvernement libéral déposera jeudi un projet de loi sur l'assurance médicaments

Le ministre fédéral de la Santé, Mark Holland, devrait déposer jeudi un projet de loi très attendu visant à ouvrir la voie à un régime national d'assurance médicaments et à préserver ainsi un accord garantissant le soutien du Nouveau Parti démocratique (NPD) au gouvernement à la Chambre des communes.

<https://www.latribune.ca/actualites/politique/2024/02/29/le-gouvernement-liberal-deposera-jeudi-un-projet-de-loi-sur-l-assurance-medicaments-I2EUKOIIA5CPFAWML6WVRGSKLI/>

Le Hamas accuse Israël d'un «massacre» lors d'une distribution d'aide humanitaire à Gaza

Des tirs israéliens ont tué 104 Palestiniens qui se ruiaient sur des camions d'aide humanitaire à Gaza, a annoncé jeudi le Hamas en dénonçant un « massacre », alors que la guerre entre Israël et le mouvement islamiste a déjà fait plus de 30 000 morts dans le territoire menacé de famine.

<https://www.ledevoir.com/monde/moyen-orient/808140/hamas-accuse-israel-massacre-lors-distribution-aide-humanitaire-gaza>

Poilievre «méprise» les Québécois et la démocratie, accuse Trudeau

Le chef conservateur Pierre Poilievre démontre un « mépris profond pour la démocratie et les Québécois » lorsqu'il demande « à quoi sert le Bloc québécois », s'est indigné mercredi le premier ministre Justin Trudeau.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/808132/poilievre-meprise-quebecois-democratie-accuse-trudeau>

Québec risque de perdre 900 millions d'ici fin mars sans accord en santé avec Ottawa

Ottawa compte retenir près d'un milliard \$ en fonds fédéraux additionnels destinés au Québec en matière de santé pour 2023-2024 si la province n'a pas signé une entente bilatérale avec le gouvernement de Justin Trudeau d'ici au 31 mars.

<https://www.ledevoir.com/politique/canada/808116/quebec-risque-perdre-900-millions-ici-fin-mars-accord-sante-ottawa>

Québec lance une ligne d'aide psychologique pour les élus municipaux

Devant un exode inédit au sein des conseils municipaux, le ministère des Affaires municipales et de l'Habitation (MAMH) débourse deux millions de dollars supplémentaires pour offrir une aide psychologique de première ligne aux quelque 8000 élus du Québec, sans exclure de sévir contre les citoyens qui s'en prennent à eux.

<https://www.ledevoir.com/politique/quebec/808047/quebec-lance-ligne-aide-psychologique-elus-municipaux>

Custeau dépose une autre poursuite impliquant des millions contre la Ville

Le consortium cherche à faire annuler en Cour supérieure la plus récente hausse du coût des vignettes de stationnement imposée par la Ville dans son stationnement intérieur. Autrement, l'impact de cette décision pour l'entreprise est évalué à 4,3 millions, dont la moitié en perte de valeur pour le projet Espace Centro.

<https://www.latribune.ca/actualites/actualites-locales/sherbrooke/2024/02/29/custeau-depose-une-autre-poursuite-impliquant-des-millions-contre-la-ville-HT6HMHD4PZBY7BLCMNFY5U3MYA/>